
 

COMUNE DI PALERMO 

IV CIRCOSCRIZIONE 

“Beato Giuseppe Puglisi, sacerdote e martire” 

Viale Regione Siciliana n. 95 

 
VERBALE DELLA SEDUTA DI CONSIGLIO DEL 15 DICEMBRE 2020 

* * * * * 

L’anno duemilaventi, il giorno quindici del mese di dicembre, si è riunito il Consiglio 

Circoscrizionale della Quarta Circoscrizione, con modalità telematica mediante collegamento a 

“distanza” ai sensi dell’art.73, comma 1 del D.lgs. n. 18 del 17.03.2020 ed ai sensi delle circolari 

nn. 8, 10 e 11 dell’Assessorato delle Autonomie Locali - Regione Siciliana, nonché della 

disposizione n. 7 del 24 marzo 2020 del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, per 

procedere alla trattazione degli argomenti iscritti all’O.d.g. inoltrato con avviso e-mail del 26 

novembre 2020 e successive integrazioni, ai sensi delle vigenti norme di legge statutarie e 

regolamentari. 

Il luogo della riunione è da intendersi, convenzionalmente, presso i locali della IV 

Circoscrizione siti in Viale Regione Siciliana n. 95. 

La pubblicità della seduta verrà garantita dalla registrazione della stessa e dalla sua 

pubblicazione, ad opera del webmaster, sul canale YouTube: 

https://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1 

Presiede la seduta il Presidente della IV Circoscrizione Silvio Moncada. 

Assiste in qualità di Segretario il Dott. Marco Conigliaro titolare di P.O. Coordinatore della IV 

Circoscrizione, coadiuvato dal Coll. Prof. Amministrativo Carta Silvana dell’U.O. 

Direzione/Organi Istituzionali. 

Il Segretario su invito del Presidente, procede all’appello nominale, al termine del quale risultano 

presenti i Consiglieri: 

 

CONSIGLIERI Presenti Assenti 

1. MONCADA SILVIO (Presidente) P  

2. BUCCOLA DARIO P  

3. BUONPASSO PIETRO P  

4. DENTICI MIRKO P  

5. DI VINCENTI GIUSEPPE P  

6. LUPO SALVATORE P  

7. RUGGIERO GUGLIELMO            A 

8. SCHIERA ALESSANDRO (Vice Presidente) P  

9. SINOPOLI VITTORIO P  

10. TUZZOLINO ANTONINO P  

TOTALE 9 1 

Il Totale dei presenti è pari a nove (assente Ruggiero). 

http://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1
http://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1


Il Presidente: verificata la presenza del numero legale, alle ore 9:38 dichiara aperta la seduta e 

nomina scrutatori i Consiglieri   Buccola, Dentici e Sinopoli. 

Il Presidente: considerato non sono pronti verbali delle sedute precedenti da leggere, riprendendo 

l’argomento trattato nella seduta del giorno precedente relativamente alla richiesta di parere ex 

art. 9 del Regolamento sul Decentramento, sulla proposta di delibera di Consiglio Comunale, 

avente per oggetto “Approvazione Documento Unico di Programmazione (DUP) periodo 

2020/2022 e del Bilancio di Previsione 2020/2022”, considerato che il V.P. Schiera ha chiesto di 

potere approfondire l’argomento rinviando la discussione, Lo invita ad intervenire. 

V.P. Schiera: con riferimento al richiesto parere, per quanto sia stato possibile studiare il 

documento considerata l’elevata tecnicità, ha constatato che alcuni dati sono poco chiari, pertanto 

propone di far intervenire in seduta un tecnico che possa chiarire i dubbi. 

Presidente: anche lui ha pensato di invitare un tecnico qualificato per rispondere ai dubbi, aveva 

pensato allo stesso Ragioniere Generale Dott. Basile, ma ha appreso che la linea adottata è di non 

partecipare alle sedute dei Consigli di Circoscrizione, tenuto conto che il Bilancio deve essere 

approvato e che quotidianamente sono impegnati in Consiglio Comunale. 

Alle ore 9:43 entra il Cons. Ruggiero. 

V.P. Schiera: in mancanza dei chiarimenti necessari da parte di un tecnico, anticipa che si asterrà 

dal voto. 

Tuzzolino: definisce il documento deprimente in quanto mostra una situazione economico- 

finanzia catastrofica, si domanda come sia possibile approvare un simile bilancio e l’unica 

risposta è quella che nessuno dell’Amministrazione vuole perdere la propria poltrona; il Sindaco 

deve rendere noto ai suoi cittadini questa situazione, la Città è al collasso; anticipa il voto 

contrario ed invita i colleghi Consiglieri a fare altrettanto. 

Sinopoli: dopo un’attenta analisi, manifesta la propria volontà contraria e definisce drastica la 

situazione del Comune di Palermo; l’elenco dei tagli all’AMAT, RESET, Servizi Scuola Bus, 

Manutenzione caditoie, ecc. è pesante ed è grave che nessuno vuole presentarsi a dare spiegazioni 

in merito. 

 Ruggiero: condivide quanto detto dai colleghi; considera che l’attuale Amministrazione ha 

portato la Città allo sbando, riuscendo a portare al disastro totale le aziende municipalizzate che 

avevano una presenza di rilievo nei servizi ai cittadini come AMAP, AMG e tutte le altre; sono 

stati effettuati tagli in bilancio un po’ dappertutto a salvaguardia solo delle poltrone dei politici. 

Durante l’intervento il Cons. Di Vincenti invia un messaggio in chat comunicando di avere 

problemi di connessione ed in caso non riuscisse ad intervenire si associa con quanto detto dal 

collega Tuzzolino; esce definitivamente alle ore 9.54. 

Buccola: contrariato afferma che non è accettabile il fatto che nessun Dirigente o Tecnico voglia 

presenziare per fornire chiarimenti relative alle poste di bilancio, è inammissibile chiedere di dare 

un parere nel giro di cinque giorni, così facendo non è data la possibilità alle Circoscrizioni di 

potere proporre delle azioni utili al miglioramento del bilancio stesso; anticipa il proprio voto 

contrario. 

Lupo: si associa a quanto detto dai colleghi, sottolinea che non è necessario l’intervento di 

qualcuno che spieghi il bilancio in quanto 13 milioni di euro in meno per i servizi ai cittadini sono 

abbastanza chiari, carenza illuminazione, rifacimento stradale, marciapiedi; tagliando i fondi alle 

partecipate la Città sarà in una situazione ancora più catastrofica, sarebbero opportune le 

dimissioni del Sindaco. 

Buonpasso: reputa impensabile l’approvazione di un simile bilancio dove si operano soltanto dei 

tagli: il Consiglio di Circoscrizione non ha mai avuto sostegno per la risoluzione dei problemi nel 

territorio; quotidianamente si sentono le lamentele dei cittadini per tutte le criticità che sono 

costretti a subire; Sarebbero opportune le dimissioni del Sindaco o quanto meno un suo intervento 

diretto a fornire le spiegazioni necessarie.  

Dentici: definisce la situazione molto critica; ciò che si sta verificando dimostra come 

l’Amministrazione non sia in grado di gestire la Città; ogni anno sono stati effettuati dei tagli, i 

cittadini hanno riposto la loro fiducia in una Amministrazione che non riesce ad amministrare. 

Alle 10:18 esce il Cons Buonpasso. 



Presidente: afferma che il bilancio di previsione dovrebbe prevedere le spese dell’anno e nello 

specifico la presentazione al 15 dicembre non permette nessuna programmazione considerato che 

tutte le risorse sono state già utilizzate; un errore non nominare l’Assessore al Bilancio in modo 

che le somme potevano essere spese in maniera più oculata; la mancanza di questa figura politica 

ha determinato il verificarsi di tagli senza considerare in modo preciso e diretto la tematica; 

sarebbe stato opportuno eliminare le spese inutili, evitare l’assegnazione di fondi a pioggia senza 

gare,  vi è un elenco numeroso di criticità che affliggono la Città che sono frutto della cattiva 

gestione dell’Amministrazione che non interviene in favore delle Società partecipate che devono 

assicurare i servizi ai cittadini; in particolare la RAP vive una situazione critica ed è stato 

inopportuna la rimozione dei vertici; il partito che rappresenta l’Assessore all’Ambiente non è 

intervenuto per evitare il disastro ambientale; il Consiglio Circoscrizionale, ogni qualvolta gli è 

stata data l’opportunità di fare qualcosa per i cittadini ed il territorio, è sempre stato pronto ed 

all’altezza della situazione; ad esempio l’anno scorso, con un piccolo finanziamento, è stato 

realizzato l’evento natalizio con la partecipazione di oltre 1000 persone, mentre quest’anno non vi 

è stato nulla per la IV Circoscrizione, sia per le attività culturali, attualmente bloccate che reputa 

inopportune essere trasmesse in streaming; il Consiglio di Circoscrizione aveva proposto di 

abbellire i quartieri per dare un segnale di presenza e di speranza; esprime amarezza nella 

mancata installazione di luminarie nel territorio della Circoscrizione, esclusa anche la zona 

commerciale di Corso Calatafimi, mentre alla I Circoscrizione in ogni stradina sono state 

prontamente installate; con riferimento al bilancio, aggiunge, è previsto un accantonamento 

annuale a copertura del disavanzo che indebita le incolpevoli generazioni future; 

l’Amministrazione non è stata in grado di gestire le risorse spese, ciò si deve anche alla mancata 

presenza di una task force in grado di operare nel settore.  

Il Presidente: alle ore 10:31 pone in votazione per appello nominale la “Richiesta Parere, ai 

sensi dell’art. 9, del Regolamento per il Decentramento, su proposta, il cui oggetto recita: 

“Approvazione Documento Unico di Programmazione (DUP) periodo 2020/2022 e del 

Bilancio di Previsione 2020/2022.” (prot. 1391272 del 04/12/2020), il cui esito è il seguente: 

Presenti e Votanti     08 

Assenti                       02 (Buonpasso, Di Vincenti) 

Favorevoli                 00 

Astenuti                     01 (V.P. Schiera) 

Contrari                     07 

La proposta di delibera “Richiesta Parere, ai sensi dell’art. 9, del Regolamento per il 

Decentramento, su proposta, il cui oggetto recita: “Approvazione Documento Unico di 

Programmazione (DUP) periodo 2020/2022 e del Bilancio di Previsione 2020/2022.” (prot. 

1391272 del 04/12/2020)” viene esitata con parere contrario (negativo) perché il documento è 

tardivo, privo di impronta politica, inoltre i tagli alle aziende partecipate rischiano di avere 

ripercussione sull’erogazione dei servizi ai cittadini. 

Alle 10.34 esce il Cons Buccola.  

Il Presidente: dà spazio alle comunicazioni. 

Il Presidente in assenza di ulteriori comunicazioni alle ore 10:35 dichiara chiusa la seduta. 
 

Il Segretario                                                                    Il Presidente 

            Dott. Marco Conigliaro          Moncada Silvio 
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